



## Después del inicio proceso contra el Cardenal Mindszenty

### Pasará a la Historia --dice Truman-- como un baldón para Hungría

#### Bevin y Spaak Schuman también condenan la detención del primado húngaro

#### Nuestra protesta

No por esperada, la sentencia dictada contra el Primado de Hungría ha causado en el mundo católico y amante de la justicia una menor indignación. Como era natural, se esperaba que tras la denuncia inaudita de monseñor Mindszenty y el simulacro de proceso promovido contra él llegase esta sentencia condenatoria a cadena perpetua de una de las figuras más preeminentes y destacadas de la catolicidad en el Oriente europeo.

Si repulsa y airada protesta ocasionó el proceso contra el Primado de Hungría, no caben palabras para calificar esta monstruosa decisión de unos «jueces» por la que se priva de la libertad, de los bienes y de todos sus derechos a un preclaro paladín del orden, la libertad y la religión.

El mundo entero clama contra este repugnante atropello, que evidencia una vez más, y por si alguna duda cupiere aún, cuáles son los fines, los móviles y los procedimientos que persigue y utiliza la política nefasta del otro lado del «telón de acero».

Y junto con nuestra protesta enérgica, nuestras fervientes oraciones por la ilustre víctima del odio satánico.

¡Dios salve a Hungría!

#### Declaración importante

WASHINGTON.—Truman ha calificado de «infamante» el proceso contra el cardenal Mindszenty. Agregó que Norteamérica estudia la cuestión para definir si Hungría ha violado los tratados de paz. Aunque, a su juicio, el pueblo húngaro no es responsable de los actos de su Gobierno, es indudable que el proceso pasará a la historia como un baldón para Hungría. Se hizo solidario de los ataques formulados por el secretario de Estado contra la actuación del Gobierno de Budapest.

Algunos funcionarios del departamento de Estado han declarado, por su parte, que se han recibido más de 20.000 protestas. Dean Acheson declaró que Norteamérica presentará el caso ante la O. N. U. y adoptará determinadas medidas, sobre las cuales se negó a entrar en detalles. Eludió una contestación sobre si tales medidas se referirán a la ruptura de relaciones o simplemente a una protesta oficial.

En los círculos bien informa-

### El asesino de Gandhi y su instigador, condenados a muerte

NUEVA DELHI.—El asesino de Gandhi, Nathuram Vinayak Godse, y Narayan Dattarya Apte, considerado como el cerebro organizador del asesinato, han sido condenados a muerte por el Tribunal especial que les juzgaba.

Vishnu Ramchenger, Digamber Ranchandra Badge, un refugiado del Pakistán, llamado Mandalal Shankar Kistayya; Copal Vinayay, hermano del asesino, Dattarya Sadahiv, han sido condenados a cadena perpetua.

Vinayak Damodar Savarkar, de sesenta y cinco años de edad, ha sido absuelto.

Los condenados a muerte oyeron sus sentencias con calma, y al terminar la lectura de las mismas, gritaron: «¡Viva la India! ¡Venceremos al Pakistán!»

El proceso se ha verificado en el Fuerte Rojo, habilitado como Palacio de Justicia desde que comenzó el juicio, el 27 de mayo pasado.—EFE.

dos no se cree probable que haya ruptura de relaciones, pero se considera que la acusación ante la O. N. U. se basará en la violación húngara del tratado de paz del 10 de febrero de 1947.

La emisora del departamento de Estado «La Voz de América» ha retransmitido en lengua húngara una emisión especial, en la que se fija el punto de vista norteamericano y se informa de la ola de protestas que ha levantado en el mundo entero el proceso de Budapest.—EFE.

Australia presentará el caso ante la O. N. U.

WASHINGTON.—Australia ha indicado que presentará el caso del cardenal Mindszenty ante las Naciones Unidas, invocando el tratado de paz de 1947 con Hungría.—EFE.

Hasta en Lake Success se preocupan

LAKE SUCCESS.—Aunque el Consejo Económico procuró desviar el debate, no se pudo evitar que el peruano Jorge Fernández Stoll pidiera la inclusión del caso del cardenal Mindszenty en el Anuario de los Derechos del Hombre. El delegado polaco Julius Katz Suchy, se opuso, alegando que el proceso de Budapest no había sido un amaño, y el delegado soviético, Norozov, afirmó que cualquier expresión de simpatía hacia el prelado húngaro por parte del Consejo Económico y Social de la O. N. U. constituiría una «injerencia en los asuntos internos de Hungría», añadiendo «que se sabía que se dictó sentencia contra un culpable que había admitido su culpabilidad». El juicio que se sigue en Nueva York volvió a insistir el delegado polaco, Katz—contra doce dirigentes comunistas norteamericanos es una violación mucho mayor de los Derechos del Hombre.—EFE.

La nota inglesa a Hungría

LONDRES.—Bevin ha recibido al ministro húngaro en Londres para entregarle una nota referente al proceso contra el cardenal primado de Hungría. En ella advierte al Gobierno de Budapest que Inglaterra se reserva el derecho de examinar toda la actuación de las autoridades húngaras que pueda

constituir una amenaza a la libertad religiosa y a la individual. En la nota se dice que el Gobierno de Su Majestad ha estudiado la nota húngara del 7 de febrero y no acepta las acusaciones contenidas en ella sobre parcialidad y ayuda a los fascistas por parte del Gobierno británico. «El Gobierno de Su Majestad—concluye la nota—reafirma su derecho a investigar todos los actos del Gobierno húngaro que en su opinión puedan infringir las obligaciones aceptadas por él en virtud de los artículos segundo y tercero del tratado de paz de 10 de febrero de 1947».—EFE.

Bevin actúa

LONDRES.—Bevin ha pedido al ministro húngaro en Londres, Janos Eros, que acuda al Foreign Office para tratar sobre el proceso seguido contra el cardenal Mindszenty. Bevin entregará al representante húngaro la respuesta británica a la nota del Gobierno de Budapest.—EFE.

Francia también lo lamenta

PARIS.—El ministerio de Asuntos Exteriores ha publicado una declaración en la que dice que el Gobierno y el pueblo de Francia comparten la emoción suscitada en el mundo por el proceso de Budapest. «El Gobierno francés—dice la nota—ha estado en contacto con otros Gobiernos extranjeros que ya han expresado los mismos sentimientos».—EFE.

Protesta de la capital de Irlanda

DUBLIN, 10.—El arzobispo de Dublín, doctor M. Quaid, da cuenta a la Santa Sede de una protesta oficial del Ayuntamiento de la capital irlandesa contra el proceso y la condena del cardenal Mindszenty. Dice el acuerdo del Ayuntamiento que «el alcalde y los concejales, impulsados por las extrañas circunstancias que rodean la detención y el juicio del cardenal Mindszenty, envían a Su Santidad la seguridad de su cariño y de su lealtad».—EFE.

Condolencia oficial de España

ROMA, 10.—El embajador de España cerca de la Santa Sede ha visitado al secretario de Estado de Su Santidad para comunicarle oficialmente la condolencia de España y de su Gobierno ante la

## NUEVA EMISION DE LA DEUDA

### Será amortizable al 4 por 100 anual y exenta de la contribución de utilidades

MADRID, 9.—En el «Boletín Oficial del Estado» se publica la siguiente disposición:

Hacienda.—Decreto para la conversión de las obligaciones del tesoro al 3 por 100 de 21 de enero de 1944.

En uso de la autorización concedida al Gobierno por el artículo 23 de la ley de 23 de diciembre de 1948, la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas, en nombre del Estado, emitirá deuda amortizable al 4 por 100 de interés anual exenta de la contribución de utilidades, ampliando la de la misma clase creada en virtud de la ley de mayo de 1948, por decreto de 14 del mismo mes y año, amortizable en 50 años en la cantidad suficiente para retirar de la circulación a su vencimiento el día 1 de marzo próximo todas las obligaciones del Tesoro al 3 por 100 de la emisión autorizada por decreto de 21 de enero de 1944, con cupón de 1 de junio de 1949. La deuda estará representada por títulos al portador, distribuidos en series con arreglo al detalle siguiente: serie C, de pesetas 10.000; serie D, de 25.000 pesetas; serie E, de 50.000 pesetas. Serán aplicables a la presente emisión las prescripciones contenidas en el decreto de 14 de mayo de 1948.

Estos efectos públicos llevarán la fecha de 1 de junio de 1948 y los intereses se abonarán por trimestres vencidos en 1 de marzo, 1 de junio, 1 de septiembre, y 1 de diciembre de cada año. La amortización y el servicio de pagos de intereses se registrarán por el establecido en el decreto citado de 14 de mayo de 1948, que crean la deuda de que es ampliación la que por este decreto se emite. Los tenedores de obligaciones

condena de que ha sido objeto el cardenal primado de Hungría.—EFE.

Protesta del primado

TOLEDO, 10.—El cardenal primado de España ha expresado su protesta por la sacrilega condena del cardenal Mindszenty, con el siguiente telegrama: «Ciudad del Vaticano, Excelentísimo sustituto secretario Estado, Díguese, presentar a Su Santidad enérgica protesta contra sacrilega condena cardenal primado Hungría después de irrosorio proceso y seguridad por acciones Santísimo Padre.—Cardenal primado de España».—(Cifra.)

## La Santa Misión en Valencia

### MULTITUDES DE FIELES ACUDEN A LAS CONFERENCIAS MISIONALES

VALENCIA.—Continúa celebrándose con enorme fervor y asistencia de fieles la Santa Misión. Los 81 centros misionales se encuentran repletos de gente a todas las horas del día.

Han empezado las conferencias especiales para jóvenes y casados. La Misión se dirige a todas las clases sociales, edad y estado, según las distintas horas del día, y así las escuchan ancianos y jóvenes, solteros y casados de ambos sexos, autoridades, etc. Por las tardes las calles de Valencia están semidesiertas, y hay centros misionales en los que, por no haber los fieles, éstos se agrupan en las puertas y cercanías para escuchar la palabra de los misioneros por los altavoces instalados en toda la ciudad.

En las jornadas últimas han tenido gran esplendor el Día Sacerdotal, al que concurren 2.000 sacerdotes, y el Día de la Infancia, con todos los escolares de Valencia.

## El tiempo en España

### PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

Ha llovido en el Norte y Noroeste, y Extremadura y Centro, habiéndose recogido cuatro litros en Monte Ventoso, tres en Valladolid y cuatro en Cuenca. En la cuenca del Ebro y Suroeste, la precipitación ha sido inapreciable. En la costa de Levante y Baleares, nubosidad.

Tiempo probable.—Lluvias sobre Galicia y Asturias, abundante nubosidad, con alguna precipitación; en la cuenca del Duero, Ebro y Vascongadas; nubosidad con grandes claros en Extremadura, Centro Sur y Suroeste.

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 20.

Mínima, 1,9.

Del momento: (seis y media de la tarde), 5,3.

Viento, norte, 20 kilómetros.

Lluvia recogida, 8,3 litros por metro cuadrado.

## Un vergel son ahora los campos de Cartagena y Lorca

MURCIA.—Las lluvias han convertido los extensos campos de Cartagena y Lorca en verdaderos verdes, y los sembrados están espléndidos. Las cosechas de cereales y leguminosas sobrepasarán en toda la región murciana, sin duda alguna, las de los mejores años. Lorca cuenta, además, con la seguridad de una reserva en su pantano de Puentes, que le garantizará los riegos posteriores, pues por primera vez en mucho tiempo han tenido que realizarse desagües del pantano para poderlo mantener previsoramente en condiciones de recoger alguna aportación extraordinaria de su cuenca.

En cambio, la huerta sufre todavía los efectos de la última inundación, que dejó estériles centenares de tahullas. La primera cosecha de patata de este año será mucho más mermada que la de años anteriores, y además, las recientes lluvias no han causado beneficios a las tierras, que con las pasadas inundaciones se encuentran aún saturadas de agua.—(Cifra.)

## De la catástrofe de aviación

BASELONA, 10.—El cónsul general de Dinamarca, señor Anderson, ha declarado esta mañana que había conferenciado telefónicamente con el encargado de Negocios de su país, acreditado en Madrid, el cual le manifestó que continúan sin aparecer los restos del avión que efectuaba el viaje Madrid-Copenhague.—(Cifra.)

Se sistematizan los trabajos

En nueva comunicación establecida con Copenhague a las dieciocho veinte de la tarde de hoy, manifestaron desde allí que seguían siendo infructuosos los trabajos para localizar el avión danés.

Añaden los informes que cada vez se van sistematizando más las investigaciones, confiándose en hallar los restos del aparato.

Restos del equipaje

COPENHAGUE, 10.—Han sido hallados los restos del equipaje que transportaba el avión danés que se estrelló contra el mar. Sin embargo, no se han podido hallar los del aparato, así como tampoco los cadáveres de los pasajeros que iban a bordo.

En el puerto de Barsebaeck fueron encontrados uno de los asientos del avión y una pieza del equipaje.

Los buzos localizaron los restos de un avión, pero luego se comprobó que no correspondía al avión desaparecido.—EFE.

Pésame del Gobierno sueco

ESTOCOLMO, 10.—El ministro de España en esta capital ha

## Un descarrilamiento entre Navalperal y Las Navas

Al kilómetro ochenta y siete de la línea general ascendente, entre las estaciones de Navalperal y Las Navas del Marqués, a las dos y treinta y ocho minutos de esta madrugada, el tren AR 2, expedido por Avila a las cero cuarenta y cinco, se cortó entre los vagones Fg 98127 y Fg 99114, que ocupaban el once y doce lugar por cabeza, cargados de lana y adoquines respectivamente. La parte delantera del tren continuó su marcha normal cuesta abajo, pero al kilómetro ochenta y seis fue alcanzada por la parte trasera cortada que había adquirido gran velocidad, lanzándose sobre la fracción delantera con su enorme peso y ocasionando el descarrilamiento de catorce vagones que quedaron empotrados unos en otros, volcados en aparatoso y disforme montón.

En las dos vías (ascendente y descendente) se produjeron grandes desperfectos y también en la (Continúa en 4.ª plana)

recibido una nota del ministro de Negocios Extranjeros manifestándole en términos muy expresivos el pésame del Gobierno sueco por la catástrofe del avión en que viajaban los españoles que se proponían asistir a la Feria Internacional de Copenhague.

En la Legación de España en Estocolmo se ha recibido también el pésame de diferentes personalidades suecas.—EFE.

## Puedes tener una vivienda

Pregunta las condiciones con que el Patronato de Construcción «Francisco Franco» va a construir un grupo de 126 viviendas en la capital.

Información en la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.



# IMPRESION DEL MOMENTO La torre de las cigüeñas

Por J. Mayoral Fernández  
Cronista de Avila



En las horas que estuve en Avila me he traído de ella con el inmenso dolor de tenerla que dejar y de pensar si podré volver a verla, la impresión de haber visto llegar las cigüeñas. Ya en Madrid recibí EL DIARIO con su noticia que me recuerda el comentario un año de un chusco anónimo preguntando si entre las cigüeñas llegadas no habría también «algún cigüeño». Porque era el caso, según él, que a los pocos días, se veían cigüeñillos en los nidos.

Fueron éstos siempre nuncios del mejor tiempo. No sólo fué la letra impresa la que exteriorizó su satisfacción al ver venir «cigüeñas» y «cigüeños», sino la documental. Mucho más precisamente en Avila, ciudad de las torres, que cuenta la que se llamó por antonomasia la «torre cigüeñera»: la torre del Carmen.

En la antigua, enhiesta sobre la que fué iglesia de San Silvestre, luego convento de PP. Observantes y hoy Prisión provincial, me doy cuenta yo, ahora en ausencia forzosa, con los ojos de alegría que la vería ocupada por las cigüeñas un ilustre abulense que arribaba de luengas tierras. Era éste don Blasco Núñez de Vela, virrey del Perú, que de allí venía mediado febrero de 1542 por ver las obras de su nueva casa que se construía en la plaza, donde poseía la suya Teresa de Cepeda y Ahumada, una monja, a la sazón, en el monasterio de la Encarnación, de la Orden que el convento de la «torre cigüeñera» tenía de varones.

Don Blasco, devoto de la pluma como la monja extinta, habría de escribir de las tierras que venía dos obras. La una «Medios y forma como deben navegar a las Indias los navios de la contratación y la tripulación». La otra «Lo que conviene hacer para la reparación de los lugares y fortalezas de las Indias con particularidad en San Juan de Puerto Rico, Santo Domingo, Santa Marta, Cartagena, Nombre de Dios y Habana».

Y a estas tierras le vieron ir en ese año de 1542 las cigüeñas de la torre perteneciente a la iglesia de la Orden del Carmen en la que se nombraban anualmente por voz de Don Blasco fieles de la ciudad. Donde, en fin, se enterraron sus mayores los del linaje del alcaide Blasco Jimeno, alcalde de la repoblación de Avila que desafió al rey en persona, conquistando el escudo heráldico de la ciudad. Algunos de estos insignes muertos trasladados después a la iglesia de Santo Domingo y desde ella a la casa cuyas obras venía a ins-

peccionar en 1542 Don Blasco en vuelo como el de las cigüeñas.

Como este nuevo nido de don Blasco, también las cigüeñas hubieron de ver otro nuevo, andando los años, en la torre señera del Carmen. La torre a menazaba ruina en 1670.

El prior del convento Fray Isidoro de Carrlón lo denunció al rey, pidiendo su traslado al muro sobre el arco entre las almenas de la muralla. El paso de ronda de ésta no le embarazaba tanto, así decir del rey, como el palacio de Núñez Vela. Y de acuerdo con su consejo y con el informe enviado por su corregidor y el municipio de Avila, el rey lo autorizó en 24 de marzo de dicho año de 1670.

Desde entonces en viajes de ida y vuelta, las cigüeñas han hecho característica la torre. Y algunas como don Blasco, el que tanto ha venido a mi memoria ahora, se fueron de Avila, para no volver.

## RETROSPECTIVA

### La Casa Social Católica es casa educativa y rectora

#### Y es marco de doctas enseñanzas

Es el pequeño recinto de la docta casa en la que son recogidas las más bellas y puras concepciones de cultura y es en ella donde se han congregado los espíritus bien formados, para escuchar del verbo cálido, una historia vivida de los malos tiempos.

Sobre el estrado magistral—que es a la vez palenque y escenario—el más elevado jerarca de la Iglesia en la ciudad del silencio nos da con su presencia las bendiciones del Cielo, y en la corte presidencial acompañan al Prelado, el director de la Normal don Juan José Martín y otras personalidades. Los oradores ocupan su sitio, y el acto comienza con todos los honores de protocolo cortesano, que compatibiliza y hermana con el pueblo que desde sus asientos, oye atento la palabra de los oradores.

Todo ello es ansiedad e interés, ya que los problemas a tratar envuelven bienestar, familia, civilización, hogares que se pulverizan con la disolución social de los ignotos o sorprendidos.

Y ocupa la tribuna al fin—tras un silencio monacal, que solo se interrumpe al mover del airecillo cálido de la inquietud, pero que se tranquiliza en los cálculos de la reflexión y madurez—el orador concienzudo, bien preparado y orientado, que es el excelentísimo señor don Mariano Aboín Pintó, conde de Montefrío, que investido de sus ornamentos espirituales de gran señor y cortesano. habla y se dirige al auditorio con esa sencillez, esa sobriedad y esa lenguaje de buen católico y buen patriota, sin alharacas, pretenciones, ni resortes falsos de orador, que al final de la peroración no han dicho nada, de forma ni de fondo.

El señor Aboín Pintó, con esa modestia que le caracteriza en todo, se ocupa de la Iglesia Ortodoxa y nos describe maravillosamente, la Rusia de hoy, en todos

sus aspectos y fases más significativas, y nos habla de su vida espiritual, de su arte, de su formación y contextura, y de su música, como faceta formativa... En el lodo de la charca inmunda, palanean su equivocado vivir los hombres de la ciencia del árbol del mal, que allá en el Paraíso fructificó con los falsos manjates del pecado... Y el orador con su palabra fácil y clara nos hace tocar la realidad que es dura y es fuerte, como también lo son el navegar incierto y a veces el corazón de los hombres, obstinados en la cerrazón de no creer o dudar de las verdades eternas.

El señor Aboín Pintó desarrolla con toda claridad y sencillez su tema que es comprendido por todos, y no deja lugar a la inquietud, y después, don Licasio Alvarez nos emociona y documenta magistralmente...

...y al fin la palestra conviértese en tablado escénico para presentar unas magníficas estampas religiosas, muy bien dispuestas, y para oír de labios y boca infantil, unos inspirados versos que huelen a excelencias de perfectos artifices.

La sala saborea unos bellos cánticos, prendidos en rosario de perlas y corales y los oyentes, envueltos en las galas de pájaros cantores que revolotean en derredor de la madurez, abandonan la estancia rectoral de las buenas causas, en donde se recogen las más bellas y puras concepciones de la cultura.

Días después y en el mismo lugar y ambiente, reúne la juventud femenina, en congregante formación de almas, para oír también las verdades eternas, por eternos valores, que en aspecto espiritual son infalibles, y otra vez, la docta casa, sirve de estancia rectoral...

Se vuelve a oler, como otras tantas veces, a incienso, y la historia de los malos tiempos, va esfumándose y difuminándose con los pinceles de los buenos artifices, que dibujan en lienzo y tablas, la historia ejemplar de un pueblo, que supo dar su sangre por Dios y por la Patria...

Tal es la labor que realiza esta casa, que es la Casa Social Católica, que es rectora y directora de la juventud y madurez, en el signo de pájaros cantores, que acuden a diario a recibir de su maestro la cultura primaria, dentro de la oración y el rezo...

F. GALLARDO.

dos en positivos y negativos nada menos que a seis equipos. Y delante no tendría más que siete. Que después de los sustos pasados y de las vicisitudes ocurridas, no sería mal sitio para terminar la Liga. Pero... ¡no vendamos la piel del león antes de cazarle!

De todos modos, hay animación para ir pasado mañana a Segovia. Sabemos ya de tres autobuses que están completos. Y de varios coches particulares que harán el recorrido Villacastín a la izquierda. ¿Se sacará el Avila la espina que le dejó clavada la Gimnástica en su último paso por San Antonio? ¿Lograrán los segovianos una nueva victoria, que buscarán con ahínco, para mantenerse en su puntuación actual negativa que han de tratar de rescatar en los viajes que les quedan? El domingo por la noche nos lo dirán y el lunes se lo contaremos a los lectores desde estas columnas.

## INFORMACION DEPORTIVA

### Noticias y comentarios

Seis penaltys, seis, se tiraron el pasado domingo en los partidos del cuarto grupo. Dos en Sorla, donde Almaraz metió el suyo y Nano estrelló en el larguero el de los salmantinos. Otro en Tomelloso que convirtió García en uno de los goles del equipo local.

Otro en Zamora, sacado por Pintos y mandado a las nubes cuando el Pius Ultra aún no tenía resuelta la papeleta. Otro en Toledo, donde Botrán logró el único tanto del Talavera. Y el sexto en Avila, con el que se empuñó Fuentes en perforar el vientre del guardameta del Badajoz. En resúmenes convertidos en tantos y otros tres fallados.

La delantera del Numancia fracasó en la jornada. Los dos goles de su equipo los tuvo que meter Almaraz. Este jugador y Navarro siguen siendo los puntales del equipo de Sorla.

Y ya que hablamos del Numancia. ¿Se acuerdan ustedes de aquel señor San Miguel que arbitró el partido que jugó el equipo de Sorla en San Antonio? ¿Aquel por cuya culpa impusieron al Avila tres mil y pico de pesetas de multa? Pues ese fenómeno ha arbitrado el último domingo en Tomelloso, y tan bien lo hizo que fué necesaria toda la Guardia Civil de la comarca para protegerle de las iras del respetable. Como el célebre personaje, por donde que

ra que va lleva el escándalo consigo. ¿A qué esperan en las alturas para mandarle a su casa?

Para que se fien ustedes de los fenómenos. El Manchego licencia a los más significados de su equipo, se queda con los más modestos y llena los huecos con voluntarios locales. Sale a jugar a Cuenca donde nadie ganó... y gana. ¡Para que hablen de la lógica del fútbol!

Con esto, la esperanza ha vuelto a abrirse paso en los medios deportivos de Ciudad Real y ya piensan dar buena cuenta del Toledo el domingo que viene.

A propósito del Toledo. Se lamentan en Talavera del mal trato que les dieron en Palomarejos. Les llamaban «los del pueblo» y otras cosas análogas, y eso les ha llegado al alma. Pero todo se hubiera dado por bueno si los cinco goles hubieran sido a su favor. De todos modos, mal está meterse con los jugadores de los equipos contrarios, pero si estos equipos son de la misma provincia, la cosa está muchísimo peor.

Lo que son las cosas. Si el Avila ganara en Segovia el domingo próximo—es una suposición—y el Salamanca venciera en Talavera—es otra suposición—, nuestro equipo iba a dar un salto de miedo que le permitiría dejar rezaga-

# Sistema y desarrollo del comunismo

Si la noticia bomba que Radio Moscú lanzó desde allí hubiera sido pronunciada en España, forzadamente pensaríamos en la natural fogosidad del autor, por e mes que corría o en lo tórrido del clima ibérico.

¡Si mis queridos lectores...! En gusto del año 47; la emisora moscovita lanzó a los cuatro vientos la «sensacional» noticia de mi condena a la última pena, dictada y pronunciada por el zar rojo desde su poltrona del Kremlin.

También, recientemente, Radio Pirenaica, en la lectura tétrica de sus «sentencias», anunció mi próxima muerte. ¡Jesús, qué miedo! No dijeron para cuando, ni cual de las dos será la primera en cumplirse; no creo puedan ser ambas a un propio tiempo. Presiento en que se le dará prioridad al jefazo de todas las Rusias, y lo que después quede... para sus fieles sabuesos.

Nada más ni nada menos que unas charlas de carácter anticomunistas, pronunciadas por mí desde Radio Nacional y dirigidas a Hispano-América, impulsaron al despótico alumno de Lenin a dictar la máxima pena contra este humilde ciudadano español.

¿Acaso mis afirmaciones de entonces tenían tanta importancia como para que el cuatrero georgiano se ocupara de mí?...

En verdad yo creo que toda clase de afirmaciones molestan cuando ponen en evidencia cualquier sistema, máxime si éste es de carácter político-social.

Yo me limité tan sólo (y de ello siento ufano y no me arrepentiré jamás) a censurar una táctica, a criticar lo que lógicamente puede admitir crítica.

¿Quién mejor que los que hemos vivido dentro del Partido Comunista pueden calibrar y enjuiciar ese sistema y desarrollo, negación absoluta de todo lo humano, divino y espiritual?...

Puede ser ¿quién lo duda? que la pena impuesta de antemano sea mayor—para los que como yo—renunciaron en periodo de guerra a una cartera ministerial, antes de fomentar las ideas y doctrinas de Moscú.

No acepté ESE ofrecimiento, que la tristemente célebre Dolores Ibarruri (Pasionaria) me brindó en el año 37; muy por el contrario con fundamento sobrado y razonado, con ese concepto tan firme de una creencia instintiva, la afirmé y dije que no aceptaba la Cartera por miedo a que la guerra se fuera a perder, sino porque las ideas Stalinianas estaban en contraposición con mi manera de sentir y modo de pensar.

Combati tal sistema en guerra, y mientras tenga uso de razón seguiré combatiéndolo, ¿por qué?... porque para censurar o combatir un sistema de Partido político, hay que tener contra el mismo pruebas irrefutables, tan fuertes en fin, que nada ni nadie pueda desmentirlas; porque el haber convivido dentro de él cierto tiempo, es decir, cuando el Partido Comunista aún estaba en embrión—la contaminación era muy difícil de evitar en los temperamentos débiles; en aquellos en los que el concepto de la Divinidad era nulo, en estos si arraigaba, ¡y de qué manera...! Las voluntades, la incondicionalidad de los primeros, era de una pleitesía y servilismo sin límites. Ocurría a aquellos infelices pues éste apropiado adjetivo les va bien—, lo que al morfinómano, lo que al que para ro-

bar cree debe destruir o hacer de desaparecer el objeto o persona que guardaba o escondía lo sustraído. Esas pobres voluntades no tenían fuerza suficiente para volverse atrás. Creían que habían cometido un delito y seguían adelante, esperando la mano protectora que les salvara.

Llegaban al Partido Comunista, con cierto pensamiento nada extraño: «Tonto, vamos a afiliarnos, —se decían—, si después vemos que no nos conviene, nos salimos y en paz. ¡Pobres infelices! La trampa no era nada accesible, una vez penetrados en ella. Fácil era entrar, difícil—por no decir imposible—era el salir, y ya dentro ¿qué hacer...? Había que seguir, había—como antes digo—que luchar; instintivamente la reprobación a tal medida era absoluta y unánime, mas ya era tarde para volver atrás. La amenaza de muerte para los traidores o disidentes por un lado; las promesas más halagüeñas por otro hacían de toda aquella masa obrera un rebano de ovejitas dóciles a la imperiosa voz del pastor rusófilo.

La energía, aquella fuerza de voluntad innata en todo espíritu español, no fué suficiente para poder sustraerse a las amenazas y tentaciones de Moscú. ¿Cuánto darían hoy aquellos desgraciados por vivir alejados de la garra bolchevique? ¡Cuánto darían—repeto— todos esos guerrilleros o «maquis» de las montañas por poder escapar de sus opresores, de los que aún siguen prometiendo lo que antes no quisieron ni pudieron dar!... Pero ellos se dirán, ¿cómo lavar nuestras manos? ¿cómo justificar esos nueve años de ausencia social, viviendo tan sólo a merced de la Divina Providencia, sin ley ni temor a Dios?...

Todo eso y algo más, les obliga a no escapar de sus opresores, de esa media docena de caballeres, que a la sombra de Moscú y con la débil fuerza de esas inteligencias pobres vivieron unos años la buena vida a costa del dolor de otros. Los que aún siguen viviendo sin estrechez alguna en el extranjero, con el dinero robado a esos pobres hombres que ellos decían defender, porque ¿qué duda cabe de que la clase trabajadora viviera hoy con holgura y con una magnificencia envidiable si España no hubiera quedado expoliada?... ¡Nadie puede dudar! Si España que quedó arruinada material y espiritualmente se ha recobrado en éste último aspecto, ¿quién duda de que si el oro no hubiera sido robado, la balanza estatal no estuviera ya nivelada y por ende la vida más fácil y accesible en todos los órdenes a las fuerzas económicas de la clase trabajadora?...

Espero otro día, mis queridos lectores, poderos hablar más detenidamente de ese sistema y desarrollo comunista, antesala ambos del caos mundial y contra el que con la ayuda de Dios debe luchar sin denuedo.

Solo EL, puede inspirar nuestros actos, y solo su voluntad ha de prevalecer en todo momento. Tengamos pues fe y no desesperemos ante los comentarios de tertulia barata ni ante los que aturdidos por el alcohol, se empeñan en ver llegar las tropas rusas de un momento a otro.

Angel Hernández Carmena  
Gestor Administrativo Colegiado

## Ayuda a construir tu vivienda

En la Jefatura Provincial del Movimiento, puedes conocer las condiciones para la construcción del grupo «Francisco Franco» de 126 viviendas protegidas que va a ejecutar el Patronato Benéfico Francisco Franco.

Normalice su estómago...



tomando en las comidas, a continuación del postre, o una hora después, en plena digestión, una cucharada del Elixir Estomacal Saiz de Carlos, y notará que sus digestiones se normalizan.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(Continuación)

En los días siguientes, Bruno camina por las calles y templos de Roma en busca de un sacerdote que le saludará de un modo especial y le conducirá a otro sacerdote. Así se lo ha dicho la Virgen. Fija su mirada escrutadora en cada sacerdote que se le acerca y espera que sus labios se entreabran para dejar paso al saludo salvador. Pero uno tras otro pasan a su lado sin percibirse de la angustia de su alma. El 12 de abril de 1947 se le aparece la Virgen y es el 28 del mismo mes, cuando un sacerdote de la Congregación de la Divina Providencia, don Mario Grosi, al verle, le dice cariñosamente: «Ave María! hijo mío, ¿qué quieres?». Las palabras de la Virgen se cumplen en todo, pues este sacerdote le declara que no es él quien le atenderá, sino don Alberto Carniel, de la misma Congregación, a quien le encamina.

La Señora vuelve a aparecerse a Bruno el 6, 23 y 30 de mayo. Los videntes están contestes en lo que se refiere a las apariciones, según las indagaciones hechas por la autoridad eclesiástica para comprobación de los hechos. La Iglesia no obstante, no se ha pronunciado aún en asunto de tanta importancia. Los niños afirman siempre que la Virgen era «de chicha» no de otra cosa.

Lo cierto son los frutos que se han seguido de estos acontecimientos. Bruno Cornachola ha abjurado sus errores y ha bautizado a sus niños en la Iglesia Católica. El león se ha convertido en cordero y puede responder mansamente a uno de sus antiguos correligionarios que se mofa de

su credulidad: «Bien sabes que hace dos meses no me hubieras dicho impunemente estas cosas».

Pero no es este el único resultado. La cueva y sus alrededores, «tierra de pecados», en frase de la Virgen, ya que después de la guerra han sido esos lugares «escenarios de inmundos pecados», quedan ahora convertidos en un santuario donde multitud de personas rezan y hacen penitencia.

Las curaciones se suceden. Quince médicos examinan los presuntos casos de curación. El número de peregrinos se multiplica. El 5 de octubre, casi bajo las mismas ventanas del Papa se forma una procesión que, llevando la estatua de la Virgen de la Revelación, va desde la plaza de San Pedro hasta la basílica de San Pablo. El pueblo inmenso manifiesta su fe en la Virgen de la Revelación.

La revelación de la Virgen contiene una parte referente a los videntes y a los fieles y un secreto mensaje que está en poder del Papa. Por lo demás, insiste la Santísima Virgen en su fundamental Mensaje de Fátima: que se ore por los pecadores, por la unión de todos los cristianos, que se recen el Santo Rosario.

«Tre Fontane», con Heede y Lipa, en Alemania y Filipinas respectivamente, forman un coro grandioso en torno de Fátima para cantar a una magnífica himno a la misericordia de Dios, todavía propicia por algún tiempo a recibir a los pecadores. ¿No se agotará su misericordia? Los secretos de estas revelaciones nos hacen pensar en momentos trágicos para el mundo.

M. A.

## B. O. E.

### La Bula de la Santa Cruzada, el 50 aniversario de la primera misa del Papa y el Año Santo 1950

Adelantada su publicación, llega a nosotros el Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis correspondiente a febrero actual. Inserta en sus páginas importantes documentos que a continuación reseñamos.

#### La publicación de la Bula

Ordena el excelentísimo y reverendísimo Prelado la publicación de la Santa Bula en la Santa A. I. Catedral el domingo de Septuagésima y en las parroquias el día de costumbre. Los fieles deben tomar el Sumario General de Cruzada, y el de Ayuno y Abstinencia, entregando la limosna correspondiente a la cuantía de los ingresos domésticos según se determina en la escala establecida con aprobación de la Santa Sede. La mujer debe tomar estos Sumarios de la misma clase que el marido, y los hijos de familia sin ingresos propios, el de infima clase.

Además desde 1941 contamos con otro nuevo Sumario o Indulto de Reconstrucción de Templos, una prueba más de la munificencia de Su Santidad y de su amor paternal a España. Este Sumario debe tomarse de la clase que las posibilidades económicas y espíritu de generosidad inspiren a los fieles.

#### El 50º aniversario de la primera misa del Santo Padre

El «Comité Central del Año Santo», nos dice el reverendísimo señor Obispo, «sugiere la idea de festejar la fecha memorable del 50º Aniversario de la 1.ª misa de Su Santidad con actos de carácter religioso, y se nos invita delicadamente a concurrir a la ofrenda de una nueva y potente instalación de la Radio Vaticana.»

«Recientemente hemos recibido del Emmo. Cardenal Primado, como presidente de la «Junta Nacional de España para el Año Santo», una segunda invitación sobre el mismo objeto, pero en forma aún más concreta y apremiante.

Por ello se aprecia que España ha tomado como punto de honor no quedarse rezagada ante las demás naciones del mundo en contribuir a la realización de tan simpático y necesario proyecto de la nueva Emisora Vaticana.

Acogiendo, pues, con la docilidad que es razón el ruego (para nosotros es mandato) del eminentísimo señor presidente de la Junta Nacional, hemos constituido nuestra «Junta Diocesana para el Año Santo» que tiene también como misión «asegurar al Jubileo del Año Santo 1950 y a la conmemoración del 50º Aniversario de la 1.ª misa de Su Santidad el más amplio, entusiasta y fervoroso concurso de todos nuestros diocesanos que se precien de católicos e hijos de la Santa Madre Iglesia.»

#### El Valor de una Emisora

Para aliento de la generosidad de los fieles, tengan en cuenta que se trata de adquirir una emisora que costará varios millones de dólares, no de pesetas. Tal será el valor material de la Radio Vaticana.

## VÉNDESE

Vino blanco superior desde 34 pesetas en adelante. Dirigirse al corredor Ignacio Gómez. SANTIUSTE (Segovia)

SE VENDE caballo semental árabe, cinco años. Razón, Bar Domingo. Avila.

### Por el Primado de Hungría

El próximo domingo se aplicarán en la ciudad de Avila varias misas para implorar la protección divina sobre el Emmo. Cardenal Primado de Hungría y compañeros de prisión, y en general por el cese de la persecución religiosa en los países sometidos al comunismo. Es de esperar que los fieles de Avila se asociarán, con sus fervientes plegarias, a este clamor unánime de los cristianos del mundo entero en favor de la Iglesia perseguida.

Las misas que se indican son las siguientes: S. A. I. Catedral, ocho, nueve y media y diez; San Pedro, nueve y diez; San Juan, ocho y once y media; San Vicente, nueve y diez; Santiago, nueve y diez; Padres Franciscanos, nueve y nueve y media; Padres Dominicos, ocho y media y nueve; Padres Carmelitas, ocho y media y once; Padres Paulos, nueve; Iglesia de Santo Tomás, doce; Iglesia de la Magdalena, once; Adoración Nocturna, cinco de la mañana en Santo Tomás.

léo el más amplio, entusiasta y fervoroso concurso de todos los españoles...

Por especial deseo de nuestro Santísimo Padre el Papa, no habrá este año ninguna manifestación especial con ocasión del jubileo de su ordenación sacerdotal, pero sugiere el Comité Central que, el domingo 3 de abril, se celebrará un programa de carácter religioso en conmemoración de dicho acontecimiento...

Sin embargo, ha surgido, la idea de poner a disposición del Padre Santo, con la aportación de todo el mundo católico y como ofrenda de su jubileo sacerdotal, los remedios adecuados para hacer llegar la voz del Vicario de Cristo, sobre todo en el próximo Año Santo a todos sus hijos es parcidos por toda la tierra. Esta iniciativa no puede por menos ser acogida entre nosotros, los españoles, con el mayor entusiasmo. En nuestra patria se perciben con dificultad las emisiones de Radio Vaticana, siendo comúnmente sentida la necesidad de mejorar la audición, para que la voz del Vicario de Cristo, a los que se escuche clara y potente. Pero pensamos también en aquellos pueblos que sufren persecución por el nombre y la fe de Cristo, a los que hoy no llega la augusta palabra del Pontífice, y a quienes habría de servir de consuelo; estímulo y firmeza en la fe escuchar los programas de Radio Vaticana único medio, quizá de mantener contacto con la Suprema Jerarquía y sentirse unidos a sus hermanos de todo el mundo.

Por otra parte las dificultades de la hora presente impedirán a muchos católicos llegar a Roma, y este hecho aumenta la necesidad y la conveniencia de asegurar, eco universal a la voz del Papa, que durante el Año Santo, se alzará sin duda, aun más veces que de ordinario, para recordar a los hombres y a los pueblos las condiciones de la salvación y de la paz...

Uno de sus primeros acuerdos, adoptado en la sesión constitutiva fué el dirigirse, por mi mediación a todos los Prelados Diocesanos, para comunicarles su existencia, y rogarles, como ahora yo lo hago, que constituyan la correspondiente Junta Diocesana... Los dos más importantes aspectos...

### Ecos de Sociedad

#### Enferma

Se encuentra enferma la ilustre profesora del Instituto Nacional de Enseñanza Media, doña María de los Dolores del Palacio y Azara de Sánchez Reyes. Vivamente deseamos su alivio.

#### Nuevo catedrático

Tras brillantes oposiciones ha obtenido por unanimidad la cátedra de Zootecnia de la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Madrid el doctor en Veterinaria don Carlos Luis de Cuencá y González Ocampo, técnico del Instituto de Biología Animal, secretario director técnico de la Sociedad Veterinaria de Zootecnia. Enhorabuena.

#### Funeral y sepelio

Por el eterno descanso de don Mauricio López Rodríguez, (que en paz descanse), se celebró esta mañana solemne funeral en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, concurriendo al acto el Instituto Nacional de Enseñanza Media en pleno y los maestros nacionales de Enseñanza Privada de Avila, así como numerosas personas de toda condición social, que después formaron parte del cortejo fúnebre en el sepelio hasta San Vicente. En la presidencia del duelo figuraban, con el hijo, hijo político y hermano del finado educador, el director del Instituto Nacional de Enseñanza Media, muy ilustre señor don Luis Serna, que rezó el responso de costumbre en el pórtico de la Basílica. Renovamos nuestro pésame a señora viuda y familiares de López Rodríguez.

### CLINICA QUIRURGICA

#### Dr. Emilio Suárez

#### Bajo

(CIRUJANO - TRAUMATOLOGO del Seguro de Enfermedad)

Cirugía, Huesos y Articulaciones. — Estancia de enfermos operados. Servicio permanente de transfusiones de sangre.

Consulta de ONCE a UNA y de TRES a CUATRO  
Paseo de Don Carmelo, 14  
AVILA

### Transportes Maroto

Servicio por camiones de toda clase de mercancías entre Avila y estación. Se sirve y recoge a domicilio. Servicio de reparto a la capital de transportes del Mazo  
Teléfono 43

### Precisamos

representante para la capital y provincia. Escribir con referencias a «LICORERA DE MENORCA» Calle del Gobernador Ramirez, 26. MAHON (Menorca).

SE TRASPASA panadería en Cabeza de Partido de esta Provincia. Informa Moisés Alonso. M. Carramolino 18. Avila.

SE VENDE la casa número 26 de San Juan de la Cruz. Razón: Santa Teresa, 6, tienda.

tos de la labor, tanto en el plano nacional como en el diocesano, son la recaudación de fondos para la construcción de dicha emisora vaticana y la organización de peregrinaciones a Roma. Esto último ha de abordarse más tarde, cuando se conozcan las posibilidades de todo orden, especialmente, en lo relativo a divisas, y se acerquen las fechas. El primer, en cambio, es de toda urgencia, ya que se quiere inaugurar la nueva instalación de la Radio Vaticana, para el comienzo del Año Santo, que se abre el día 24 de diciembre del presente año...

† ENRIQUE, CARDENAL ARZOBISPO DE TOLEDO.

### Inauguración oficial de la Hermandad "Salus Infirmorum"

La hermaná mayor de la Hermandad de Enfermeras Católicas «Salus Infirmorum» de Avila, señorita Soledad Muñoz Sánchez Albornoz nos invita — y por ello le mostramos nuestro agradecimiento — al acto de su inauguración oficial, que será presidido por la hermana mayor nacional, el sábado día 12 a las siete y media de la tarde en el salón de actos del Instituto de Enseñanza Media.

Es deseo de las organizadoras de este acto el que a él concurran todas aquellas personas que tienen relación con la Sanidad, invitándose especialmente a las señoritas avilenses a las que verían con mucho agrado incorporarse a las filas de la benemérita entidad.

COMPRARIA huerta o terreno con agua propia. Razón: Paseo de San Roque 36.

### C. N. S.

HERMANDAD SINDICAL LOCAL DE LABRADORES Y GANADEROS

Por el presente se recuerda nuevamente a todos los afiliados a esta Hermandad local (labradores y ganaderos), que mañana día 12 del actual a las seis de la tarde en primera convocatoria y seis y media en segunda, se reunirá en el salón de actos de esta C. N. S. Sr la Asamblea Plenaria de esta Entidad, para proceder al cierre y aprobación de cuentas del ejercicio anterior y aprobación definitiva del presupuesto para el presente ejercicio redactado y aprobado por el Cabildo Sindical, además de los distintos asuntos que figuran en el Orden del día para dicha convocatoria, por lo que se ruega a todos los afiliados su asistencia al mismo tiempo que se les significa, que en segunda convocatoria los acuerdos que se adopten serán firmes, sea cual fuere el número de asistentes.

El Jefe de la Hermandad Local.

### Gobierno Militar de Avila

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la O. C. de fecha 8 del presente mes (D. O. núm. 32) relativa a la renovación de la nueva Tarjeta Militar de Identidad de los señores generales, jefes, oficiales, suboficiales, asimilados y personal del C. A. S. E., en las distintas situaciones, activos, disponibles y retirados que estén en posesión de dicha Tarjeta de Identidad y que se encuentren afectos a este Gobierno Militar, solicitarán de mi Autoridad se les provea del nuevo modelo de la tarjeta de referencia, remitiendo la cantidad de 4 60 pesetas importe de la misma, mas diez céntimos para gastos de giro, dándose de plazo para ello hasta el día 25 del presente mes.

El coronel gobernador militar

POSTRE DEL DIA  
MAÑANA  
BIZCOCHOS  
BORRACHOS  
La Flor de Castilla

(Viene de 1.ª página)

línea de conducción eléctrica, siendo arrancadas dos columnas una de cada lado de la vía

Dos agentes del tren resultaron heridos, gracias a Dios no de gravedad. Se llaman Abundio Martín Villaverde y Constancio de la Fuente Martín, los cuales fueron convenientemente asistidos de urgencia y en un motor (máquina eléctrica) traídos a Avila, donde residen.

Con su característico celo salieron inmediatamente para el lugar del suceso el inspector de Explotación, don Leovigildo Cozar, el agente de Investigaciones, señor González y el visitador principal de Material móvil, señor Arribas, con personal de obras, material apropiado y tren de socorro. A las doce de hoy, después de grandes y afanosos trabajos, se ha podido dejar expedita la vía descendente, normalizándose la circulación interrumpida primero y retrasada después.